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话题一
公共场所禁烟

发言人：省政协委员张玉林
当你抱着小孩儿在餐馆就餐时，有人叼着

香烟腾云驾雾，全然不顾他人感受，这种被动吸
烟是很难受的。这不仅污染环境，还影响到他人
身体健康，更是一种与城市文明不和谐的陋习。

昨日下午，省政协委员张玉林在接受采访
时说，今年他准备提一些公共卫生方面的提案，
尤其是公共场所禁烟。

张玉林委员在省疾控中心工作，他说平时
的工作就是做公共卫生知识普及。而在工作过
程中，张玉林委员发现，群众在公共场所吸烟的
现象非常普遍，即使有些公共场所张贴有禁烟
标志，效果也不是太好。

一份调查数据显示，全世界共有吸烟者11
亿，中国 3.5亿，占总数 1/3强。全国将有5.4亿
不吸烟的人群遭受二手烟的危害，其中有1.8亿
以上是15岁以下的儿童。而目前，禁烟风潮遍
及欧美。例如，法国从去年2月1日开始禁烟，政
府派出17.5万名“烟警”在公共场所禁烟；英国禁
烟法去年7月1日开始实施。香港特区立法会
在新近通过的禁烟条例草案中规定：2007年 1
月起，巴士总站、医院等公共场所全面禁烟。

话题二
呼吁政府多给河南争取高考招生计划

发言人：省政协委员王国华
昨日下午 3时，王国华委员就从安阳赶到

黄河迎宾馆履行报到手续了。“我是医药卫生组
的委员，不过今年打算提一个和教育有关的提
案，希望政府能为高考考生争取更多的招生计
划。”作为一名学生家长，王国华委员觉得现在
的孩子学习太辛苦，家长为了孩子能上一所好
大学也是费尽了心思。

王国华委员认为，河南省每年都是高考的
考试大省，但是高校尤其是省外高校在河南投
放的招生计划满足不了这么多考生上大学的需
求。“我们的考生人数多，高校投放的招生计划
少，录取比例就比较低。”王国华委员说，这也是
导致近年来河南的高考分数居高的一个原因。
北京、上海、天津这些城市的考生上大学比河南
的考生要容易得多。

“据我了解，安阳每年都有一些家长为了孩
子能有更多机会上好大学，到录取比例高的地
区如天津、北京买房买户口，让孩子在当地上
学，参加当地的高考。”王国华委员说，这样既增
加了学生和家长的负担，对河南的教育也会有
影响。

其实每年高考录取时，我省都会向相关高
校争取增加招生计划，不少高校也会根据考生
的情况适当增加招生计划。不过在王国华委员
看来，这些招生计划的数量太少，还不能满足考
生上大学的需求。“省内高校投放的计划不少。
建议省外高校也能根据我省的考生人数情况，
按一定比例多给招生计划。”

话题三
加大贫困山区农民搬迁力度
发言人：省政协委员郭新富
昨日下午，来自辉县的省政协委员郭新

富在农林组报到处认真地写下自己的名字。
他说，作为一名靠近山区县城的委员，他想提
交一份关于贫困山区农民搬迁至平原问题的
提案。

据郭新富委员介绍，辉县靠近太行山，山区
依然住着许多的贫穷农民，这些人的生活条件
落后，经济收入根本无法满足日常需求，目前急
需加大力度将他们集体搬迁出来。“考虑目前社
会的需求和以后农村城镇的发展，这些人不可
能依然待在山窝子里。这个提案也是希望能够

帮助这些山区住户脱离贫困。”
贫困山区居民经济水平落后也是这个提案

产生的巨大原因，在此基础上，郭新富考虑到，
山区农民搬出来之后可以更加合理地利用太行
山。“之前他们生活在山区，什么都不方便，现在
搬出来之后，让他们自己去开发太行山，提高收
入。”郭新富说。

据了解，这个提案去年已经提出过，进行了
一部分，现在郭新富再次提出来也是希望政府
加大搬迁力度。

话题四
社区教育希望有关部门重视起来

发言人：省政协委员翟建宏
翟建宏是郑州广播电视大学的副校长，作

为一名教育工作者，他所带来的提案是有关社
区教育的问题。在他看来，通过社区教育可以
将健康教育、环境资源教育、传统文化教育、法
律常规知识教育以及公德教育结合起来，构筑
真正的和谐社会。

翟建宏委员说，和以往相比，百姓日常关心
的是基础义务教育、职业教育和高等教育等这
些常规教育，而像社区这类的再教育却是短板，

“放学、下班回到家，这时候的教育也很重要，而
社区教育中包含的儿童教育、家庭教育，甚至一
些离退休人员教育变得越来越重要了”。

这个提案也是翟建宏酝酿很久的，他“希望
有关部门重视起来，最好通过爱心援助、大学进
社区等有效形式去实施”。

话题五
加大职业教育覆盖范围

发言人：省政协委员庞善起
河南省是中国劳务输出第一大省。“但现在

仍有很多务工人员在从事基础作业的工作，收

入较低。”省政协委员、河南师范大学教授庞善
起谈及河南的职业教育未来发展，期望很高。

“我们不能再输出一些只能简单作业的务工人
员了。”

庞善起说，对于一个从事普通作业的务工
人员最高工资也就1500元，而掌握了某项技能
的技师，工资可在 3000元以上，现在用工也更
需要这种技工人才。“职业教育就能解决这样的
问题，让务工人员在输出前就参加一些技能培
训，有助于提高务工人员技能水平素质，也能提
高他们的收入。”

庞善起建议在全省地市政府应多开设职业
教育学校，加大职业教育人均经费，并通过助学
贷款、社会捐助等措施来帮助家庭贫困的外出
务工人员。

话题六
建立突发事件应急中心

发言人：省政协委员王太阁
雪灾、大火、病毒……越来越多的突发事件

考验着我们，并对城市管理者提出了一个又一
个难题。如何能更快地作出决断，让城市管理
部门果断拿出应对措施，这就需要建立突发事
件应急中心。

“一旦遇到这些突发事件，城市交通、通信、
供电等设施都将受到影响，在2009年底的那场
大雪中，已经暴露出因一些部门措施不及时、不
得力造成的影响。”省政协委员、安阳师范学院
古籍研究所所长王太阁说，如果政府成立一个
专门负责协调的突发事件应急中心，就可对因
不可抗力出现的突发事件及时处理，尽可能地
减少对城市的影响。

王太阁说，这个应急中心不仅要有协调能
力，还要有出谋划策的能力，可以及时为城市管
理部门应实施的对应措施提出方案，最快速地
使突发事件得到控制。

政府要多给河南争取高考招生计划
参加省政协十届三次会议的政协委员昨日报到
经济、公共卫生、教育是委员们谈论最多的话题

今日下午3时，政协第
十届河南省委员会第三次
会议将正式开幕。昨日下
午，参加大会的省政协委
员陆续到黄河迎宾馆报
到，很多委员都提前酝酿
提案或建议的内容，准备
在会议期间提交。记者在
委员驻地采访了部分省政
协委员，委员们关注较多
的仍然是经济、教育、公共
卫生等方面的民生问题。

晚报记者 张勤 李萌
实习生 薛意茹

委员更多关注民生话题
截至昨晚 6时，参加大会的委员大部分已报到。

按照议程安排，今日下午3时，省政协十届三次会议将
隆重开幕。

开幕会主要有三项内容：审议通过省政协十届三
次会议议程；听取省政协主席王全书作政协第十届河
南省委员会常务委员会工作报告；听取省政协副主席
张亚忠作政协第十届河南省委员会常务委员会提案工
作报告。

昨天，在委员报到的间隙，记者采访了几位省政协
委员，提前打探他们关心的话题以及即将提交的提案
或建议的内容。

他们虽分属不同的界别，关注的重点有所不同，比
如有的关注科技创新，有的关注文艺创作，有的关注医
疗体制改革等，但有一个最大的共同点，就是关注民
生。参会的省政协委员们都表示，他们将有针对性地多
提民生议题，为改善民生、促进经济增长建言献策。


